
 

    Club de ski de fond de Thetford 
 5 décembre 2023 

Rapport d'activités du Conseil d'administration 

Le présent  rapport fait part des activités  et des travaux de développement réalisés de 
l'ouverture de la saison de ski le 26 novembre 2022 à la fin des travaux d'automne le 
30 novembre 2023 . 

Après plus de 2 ans de pandémie et de restrictions, votre club de ski de fond a été en 
mesure de reprendre ses activités normales avec l’ouverture de la billetterie, le bon 
service aux membres et la reprise de la location d’équipements de façon journalière. 
On a instauré un système de rendez-vous pour le prêt et la location et cela a bien 
fonctionné. 

L’assemblée générale annuelle a eu lieu le 14 décembre 2022 et un nouveau conseil a 
été élu: les postes et les tâches au sein du Conseil ont été répartis comme suit : 
Michel Brossard président, Carol Roy vice-président et responsable des projets 
ornithologiques et de l’équipement , Martine Asselin trésorière et responsable de 
l’école de ski , Lise Catellier secrétaire et responsable santé, Lise Morin responsable 
de l’accueil et de la billetterie , Germain Jacques responsable de l'équipement 
motorisé et du traçage, Jacques Lachance responsable de l'équipement , Alexandra 
Paquet administratrice et aide média et notre nouveau directeur Keven Bernard 
membre de l’école de ski et responsable des patrouilleurs. 

Le ski a été possible à partir du 15 novembre (26 novembre l’an passé ) et il y a eu 
une bonne interruption à cause de la pluie et la saison est repartie un peu en fou 
durant les vacances de Noël.Voici le bilan de la saison: 

Bilan de la saison 2022-2023 

-914 membres de 18 ans et plus dont 15% de l’extérieur de  
         Thetford. (921 en 2022) 
-1450 billets quotidiens dont plus de 250 de l’extérieur (953 en 2022): 
          Beauce, Estrie, Québec, Lévis, Bois-Francs, Mauricie, 
          Laurentides, Montréal, Montérégie,Lac St-Jean,Ontario et même 
          Vancouver et la France. 
-30,000 jrs/skieurs pour la saison. 
-Plus de 1600 visites d’étudiants (classes-neige)(1000 en 2022). 
-Toujours l’accès gratuit aux 17 ans et moins et plus de 520 prêts gratuits 
d’équipement à ces jeunes  dont 400 jeunes différents. 



-Plus de 110 jrs de ski avec de très belles conditions. 
-90 jrs  ouverts pour la billetterie (86 en 2022) . 
-50 bénévoles qui font la différence. 
       Temps de bénévolat : incalculable…. 
-400 heures de traçage ( 3500km ) 
-déjà la deuxième année de la seule école de ski de fond ( les Pics Bois) 
  dans la MRC des Appalaches, une des seules en Chaudière- 
  Appalaches. 

Le début de saison a été difficile et exigeant pour les bénévoles mais après les Fêtes 
cela a été extraordinaire, sans période d’arrêt prolongée ni période de froid prolongée. 
Les groupes scolaires ,niveaux primaires et CEGEP, ont repris leurs activités. 
Notre équipe de traceurs a encore assuré une excellente qualité des sentiers . 

L’école de ski de fond Les Pics Bois est toujours très appréciée des petits et des 
grands. 
Une subvention de l’URLS a facilité le démarrage de l’école et un mini-refuge, 
gracieuseté du Tremplin, a été installé en haut de la côte à 1 km du départ pour le 
repos et la motivation des jeunes. 

Votre club est toujours accrédité comme centre d’entrainement pour le marathon 
canadien de ski. 

Tout cela est possible grâce à la contribution de nos partenaires et au travail constant 
de nos bénévoles , travailleurs de sentiers, personnel d’accueil, patrouilleurs, traceurs 
et membres du Conseil. 

Donc une excellente année.La nouvelle boucle du sentier 7 a été très utilisée.Le 
Refuge a été un grand succès et a amené plus de skieurs à faire de plus longues 
randonnées.La toilette au Refuge est très appréciée et est devenu un incontournable. 

Notons qu’un service de restauration a été offert durant l’hiver avec le Korsé cafébar, 
mais il a été peu utilisé et il est remis en question.L’accès aux vestiaires et aux 
toilettes a été facilité mais reste un peu pénible. 

Une journée porte-ouverte gratuite avec la ville de Thetford a bien fonctionné malgré 
un froid glacial. Une soirée collier et bracelet lumineux durant la semaine de relâche 
a amené plus de 100 participants.Un franc succès, tous nos équipements de ski ont été 
utilisés! 

Le  5 à 7 de remerciement pour les bénévoles a aussi été un succès et très apprécié. 



Dès que la saison a été terminée et que tout le matériel a été remisé, votre CA a 
commencé à planifier la prochaine saison. 

L’entre-saison a commencé par l’inspection des sentiers et la planification de la 
prochaine saison. 
Le fait marquant de l’été a été les nombreuses réunions et discussions relativement au 
projet d’amélioration des infrastructures du site. 

Il y avait 3 dossiers qui nous touchent de près: 

1-  Relocalisation  des équipements de curling : cela est réglé avec un agrandissement 
et cela nous libère de l’espace dans la billetterie. 

2- Construction d’un garage pour nos besoins : cela aussi est réglé et nous sommes 
bien heureux d’avoir nos locaux et de regrouper tous nos équipements au même 
endroit et d’avoir de l’espace pour ranger nos équipements de ski et autres effets 
durant l’été. 
La remorque qui servait de storage sera vendue et nous avons mis fin à nos contrats 
de location des 2 autres espaces d’entreposage. 

3- Réaménagement du bâtiment principal : toujours en discussion. C’est un gros 
projet de plus de 3 millions qui a besoin de subventions et qui espérons pourra 
aboutir en 2024 ou 2025. 

À l’automne, les sentiers ont été nettoyés et fauchés ,des arbres coupés, des ponceaux 
réparés ,les balises installées, etc. Une corvée pour le bois de chauffage a été faite. 
Cette année il y a eu beaucoup de travail car il y a eu une coupe de bois autour du 
sentier 7 et partout de nombreux arbres sont tombés. Encore fin novembre juste avant 
l’ouverture avec la neige lourde que nous avons eue un nouveau nettoyage des 
sentiers a été nécessaire et actuellement il y a eu d’autres bris dans la montagne. 

Des travaux de finition ont été faits au mini-refuge et surtout l’aménagement et 
l’installation dans le nouveau garage a pris beaucoup de temps. 

L’installation de la billetterie s’est faite au début novembre et 2 ventes anticipées ont 
permis à près de 200 skieurs d’être prêts pour l’ouverture. 

L’école de ski de fond Les Pics Bois reprendra ses activités en janvier avec toujours 
des cours pour les jeunes (programme Jack Rabbit ) et les adultes. 

L’an prochain, nous devrons faire encore du drainage dans nos sentiers surtout la 1. 

Le bon fonctionnement du Club de ski de fond est possible grâce au travail important 
de nos nombreux bénévoles : les participants aux corvées de débroussaillage et 
d'abattage , les gens de l'accueil et de la location d’équipements, les patrouilleurs ,les 



traceurs et les membres du CA . Sans cet apport , pas de fonctionnement ni de 
rentabilité possible . Merci pour leur apport important  . On doit toujours se garder 
une banque de noms disponibles pour ces tâches : alors les intéressés, n’hésitez pas à 
venir faire quelques heures de bénévolat avec une formidable équipe. 

Un merci spécial à Germain Jacques qui a mis beaucoup de temps sur le nouveau 
garage et qui patrouille régulièrement les sentiers ( en vélo ou VTT) pour inspecter et 
couper les arbres tombés.Merci à Pierre Drouin qui s’est joint à Germain à de 
nombreuses reprises; merci à Jacques Lachance pour la finition du mini-refuge ,merci 
aux 2 Lise pour les pré-ventes ,l’impression des billets, l’accueil et toutes la mises à 
jour des protocoles. Merci à Carol Roy qui me seconde dans la plus part des dossiers, 
qui s’occupe de la location et me couvre quand je suis absent. Merci à Martine 
Asselin qui a fait sa maîtrise en comptabilité cette année avec la mise à jour de nos 
pratiques comptables.( c’était la première année que nous devions payer des taxes, 
près de 5000$).Alexandra s’est occupé de la loi 25 et Keven malgré sa jeune famille 
participe à l’effort collectif. D’autres membres ont participé aussi : Régent Jacques, 
Claude Gravel, j’en oublie peut-être. 

Le support financier de nos partenaires est aussi essentiel pour réaliser notre plan de 
développement . Et nous sommes très fiers de les retrouver encore à nos côtés: 
 Nos partenaires qui nous soutiennent: 

 Partenaires principaux :Caisse Desjardins région de Thetford ,MRC des Appalaches   
,Ville de Thetford Mines ; 

Partenaires Platine :  Gouvernement du Québec,Raymond Chabot Grant Thornton . 

Partenaires Or,  Continental Conveyor et Lynn Ltéé , Toitures Garneau , IGA St-
Pierre ,  Mercier Marine , Métal Béroc ,American Structures, Technopieux  

Partenaire  Argent,   Cégep de Thetford   ; URLS 

Partenaires Bronze,  A. Setlakwe,  Bisson Chevrolet  , Jean Coutu ,  Les passionnés 
du bois des Appalaches , Sanitaires Fortier.  

J’aimerais aussi remercier les propriétaires terriens qui nous permettent de passer 
chez eux et d’aménager nos sentiers: Société Asbestos Limitée , Appalaches Nature, 
Domaine Option Nature , Famille P.A.Jacques , Famille Demers , RIRT , Sanitaire 
Fortier et Dominic Bolduc. 

La  situation financière du Club de ski de fond est bonne et conforme à notre  
plan de développement . La mise à niveau des sentiers du Club de ski est 
complétée même si elle nécessite un entretien annuel important.Nous avons 

enfin notre local pour nos équipements extérieurs et nous sommes toujours en 



position de supporter le développement d'un local d’accueil plus adéquat  pour mieux 
desservir nos membres et visiteurs.Tout cela en collaboration étroite avec le club de 
Golf et Curling et la Ville de Thetford . 

Nous croyons que le ski de fond  au centre-ville est aussi essentiel l’hiver qu’une 
piste cyclable en été. 
C’est bon pour la santé physique et mentale et accessible à toute la population de 
notre ville et de la MRC. 
Nous avons aussi de plus en plus de visiteurs. 
La relève tant au CA qu’au niveau des bénévoles est un défi constant pour nous tous 
alors impliquez vous et parlez en autour de vous. 

Je tiens à faire un dernier remerciement à tous les membres du CA pour leur soutien 
et leur dévouement car il y a plusieurs heures de travail à l’année longue dans nos 
réalisations et cet automne a été particulièrement chargé. 

Michel Brossard, pour  
Le conseil d’administration du club de ski de fond de Thetford 
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